

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion. 39

Mahon, Mártes 12 de Febrero de 1895.

Año XXIV. Núm. 6.518.

La república francesa y la inmoralidad

Nuestros lectores saborearán con gusto la estadística que acerca de la inmoralidad «Le Journal Officiel» de la nación vecina acaba de publicar, en medio del silencio de los diarios republicanos.

Antes de dar á los cuatro vientos los guarismos de la podredumbre que son aterradores, conviene recordar algunos antecedentes que pongan de manifiesto la excelencia y la virtud de los principios democráticos tal como los entienden la mayoría de los republicanos en Europa y América.

El ideal de la revolución es la dicha presente, y para esta finalidad no se echa de menos, ni la Religión, ni la Iglesia, ni á sus ministros: basta con satisfacer todos los apetitos y pasiones del hombre.

La guerra á la Religión ha sido la consecuencia lógica de la premisa revolucionaria: ahora sólo cabe que los hechos sean la consecuencia lógica también, de las máximas y de las teorías que los revolucionarios inculcaron al pueblo.

La ausencia de la idea religiosa en el corazón de las muchedumbres pretendieron reemplazarla con la instrucción. ¡Cómo si la instrucción, cuando no va de la mano de la Religión, fuese un freno para los malos instintos y las aviesas pasiones de los hombres!

Si la instrucción bastaba por sí sola para llenar el hueco que la religión dejaba en el individuo y hacer cumplidamente sus veces, no se explica que los que arrojasen bombas supieran leer y escribir.

Monomanía republicana era creer que abriendo escuelas sin Dios, los crímenes y la inmoralidad no aumentarían. Y en el caso de salir fallidos sus falaces deseos ¿qué más les tenía á ellos? ¿Habían de volver á desandar el camino recorrido, volviendo por el buen sendero los que tan bien se hallaban en el tortuoso, por el cual se sostenían en el poder?

No cabe pensarlo. Francia, desde muchos años está entregada á la gente de mandil, y como las lógias son las que impusieron á los diputados salidos de ellas, la tarea de arremeter contra el Catolicismo, no ha de ser fácil que ante la avalancha de la inmoralidad retrocedan y busquen en la Religión, la valla que ahora les falta para detener el progreso de la inmundicia.

La estadística de 1893 que acaba de publicar el «Diario Oficial» nos hace saber que las ideas ateas y laicistas de la república han dado el desconsolador resultado previsto, habiendo disminuido en el citado año el número de matrimonios, sobre su anterior, en 3.025; y los divorcios aumentaron en 412, alcanzando la cifra de 6.184; y como corolario de todo esto, la cifra de hijos

naturales en proporciones alarmantes, como jamás, llegó á 76.562.

A los miopes de entendimiento ó espíritus sectarios que crean ver en nuestras recriminaciones un desahogo anti-republicano, les aconsejaremos que lean la estadística citada, y verán en ella el fundamento de nuestras razones y anatemas contra las ideas laicistas de la república francesa, que son las de la inmensa mayoría de los republicanos.

En el departamento de la Logère, cuyas ideas son la antítesis de las que privan en las regiones oficiales, observarán que entre sus católicos habitantes no se registró ni un solo divorcio.

Y, ¿en donde está el progreso y la civilización de la nación francesa, preguntamos; en el departamento de la Logère, católico á macha martillo, ó los en que están en boga las ideas disolventes de arriba, ateas y descocadas?

Así va civilizando á Francia la república, entre el aplauso de libertinos y la risa estúpida de cuatro necios.— C. y N.

Un Presidente católico

Con el nuevo Presidente de la Confederación Suiza José Zamp, ha triunfado en aquella política de Leon XIII que es la que aquél representa, así en las cuestiones de la gobernación del Estado como en las sociales y económica.

En el primer discurso que ha pronunciado el doctor Zamp se ha manifestado francamente conservador pero no reaccionario: se ha declarado amante de un progreso que pueda y deba conciliarse con las tradiciones, diciendo que se ha inaugurado para el país una época en que todas las exigencias legítimas han de quedar satisfechas, que el programa de los católicos ha de ser el de los políticos, esto es, «proteger á los trabajadores, socorrer á todos los que padecen por causas individuales ó sociales, consolidar el ejército de la Nación y fomentar las obras públicas; recoger, en una palabra, para aplicarlas á la patria de Guillermo Tell, las enseñanzas del Romano Pontífice.»

Pero más en las discusiones políticas puede hallarse el pensamiento de José Zamp en los discursos que ha pronunciado en Lucerna, su patria, especialmente en los que ha dicho en centros y asambleas católicas. Hace poco, en el último Congreso católico de Suiza, pronunció estas palabras.

«A mis ojos, la protección al obrero y al pobre es una obra cristiana, y el honor y la consideración no constituyen la felicidad en esta vida; son bienes que es necesario hacer fructificar, según la Santa Escritura; la felicidad de la vida está en la paz interior, y esa paz es el fruto de una buena conciencia.»

La vida privada de José Zamp está en armonía con su vida pública: es un excelente jefe de familia, protector de toda obra buena, á la que contribuye con el óbolo de su caridad. Es además católico práctico, como buen hijo de la Iglesia. Los periódicos de Suiza refieren el hecho de que el día de Navidad fué visto en la capilla católica de Berna confesándose y recibiendo después la comunión. Y por cierto que añaden un detalle de interés: Mr. Zamp llegó algo tarde á la capilla, y hubo de encontrar ya delante del confesonario á gran número de fieles; éstos quisieron darle la preferencia y cederle la vez, sin que pudieran lograr que la aceptase; esperó durante dos horas, leyendo con gran devoción en su libro de oraciones; y se confesó como cualquier otro ciudadano católico.

Lo que prueba además esta corriente que se ha iniciado en Suiza, es el reciente triunfo obtenido por el partido católico, el cual se había pronunciado unánimemente, en la conferencia de Lucerna, en contra del proyecto de ley presentado por el Consejo Federal, tendiendo á la institución de una «carretera» diplomática proyecto que acaba de ser desechado por 222.396 votos contra 171.732 Este triunfo es debido á la unión del viejo partido católico con el nuevo, unión que se ha efectuado siguiendo las sabias amonestaciones del Soberano Pontífice.

Por este camino, seguido ya por los católicos de Bélgica y por los católicos alemanes, esperan indudablemente á los católicos suizos una serie de triunfos aún de mayor resonancia.

¡Lástima grande—dice «La Unión Católica»—que no pudiera decirse otro tanto respecto de los católicos españoles, quienes tienen que resignarse por su desunión á presenciar con pena el sarcasmo del Gobierno del señor Sagasta á propósito del establecimiento de las cátedras de Religión en los Institutos!

La guerra en Asia

Ya se han apoderado los japoneses de todos los fuertes que defienden por tierra el gran puerto militar del Chan Tung.

El miércoles último comenzó el ataque, operando varias divisiones del segundo cuerpo de ejército japonés bajo el mando del mariscal Oyama, y algunas tropas del tercero dirigidas por el general Sakuma, mientras la flota del almirante Ito, compuesta de 21 buques de guerra y nueve torpederos, bloqueaba la entrada Sudeste del puerto. El jueves, á las cinco de la tarde, fué tomada la última batería china por el general Oyama, quedando la victoria por los japoneses.

Durante esta jornada se fueron á pique dos torpederos de la flota del almirante Ito, y quedó fuera de combate

un acorazado, á causa del fuego de las baterías de la isla de Liu-Kung, que ha sido, al parecer, el principal punto de resistencia de los vencidos.

Es imposible calcular las pérdidas sufridas por estos últimos; háblase de 2.000 muertos; pero la cifra parece exagerada, aunque la explosión de un almacén de pólvora, haya sido, según se dice, la causa principal del desastre.

Los detalles de las operaciones cuyo resultado acabamos de exponer, son todavía demasiado confusas para que se puedan enumerar.

La nueva victoria de los japoneses tiene gran importancia, pues les asegura la supremacía en el golfo de Petchili.

En efecto; el tercer cuerpo de ejército japonés hállase en Young-Ching, junto al ángulo Nordeste del promontorio chino del Chan Tung. Este promontorio cierra el golfo de Petchili al Sur y al Este, y hace frente al de Liao Tung, que cierra el mismo golfo al Este y al Norte, pudiendo decirse que se encuentra flanqueado en las dos extremidades oriental y occidental de su costa septentrional.

A 40 kilómetros de esta costa y al Oeste de Yung-Ching se halla situado Wei-Hai-Wei, y 60 kilómetros más lejos, el puerto abierto de Chefú, donde se han refugiado la mayor parte de los residentes extranjeros de Teng-Chefú, que se encuentra 67 kilómetros más lejos y que es el sitio donde empieza su gran camino que conduce á Pekin, dando vuelta al golfo de Petchili por el Sur, y otro camino que se dirige desde la costa Norte hasta Yung-Ching, pasando por todas las estaciones mencionadas arriba.

Ning-Hai, donde los japoneses desembarcarán nuevas tropas, está junto á la embocadura de un pequeño río, entre Chefú y Wei-Hai-Wei; y Jeng-Lin-Tsi, que sirve de refugio á los chinos vencidos, de los fuertes del Sur de Wei-Hai-Wei, se encuentra entre este gran puerto militar y Ning-Hai.

Por las anteriores indicaciones se comprende bien el cordón que se ha formado alrededor de Wei-Hai-Wei.

Sus fuertes del Este y del Sur han sido ocupados sucesivamente, concentrándose ahora la resistencia de los chinos en la isla de Liu-Kung.

Calcúlase que las tropas chinas estacionadas en Wei-Hai-Wei, ascenderán á unos 11.000 hombres, entre cuyos jefes figuran un alemán llamado Schell y un joven oficial de la marina noruega.

Los dos plenipotenciarios chinos encargados de negociar la paz, fueron recibidos en audiencia, en Niroshina, por el conde Ito, primer ministro del Mikado, y por Mitsu, el ministro de Negocios Extranjeros.

Tomáronse varias medidas para im-

pedir que la población hiciese demostraciones hostiles contra los embajadores, á los cuales se les prohibió comunicar con nadie, excepcion hecha de Mr. Foster, llegado expresamente de América, para aconsejarles.

El telégrafo nos ha dado cuenta del fracaso que han sufrido las pretensiones de los chinos, pues no han sido reconocidos como válidos, por falta de requisitos comerciales, los poderes de sus embajadores.

Algunos senadores americanos han protestado contra el tratado de comercio entre el Japon y los Estados-Unidos á causa de las crueldades cometidas en la toma de Port-Arthur; pero, sin embargo, se ha ratificado el convenio en la alta Cámara de aquellos Estados.

Nueva-York 19 de Enero

La huelga de los tranvías.—Esperábase que la huelga de los empleados de los tranvías en Brooklyn, terminase ayer, pero no ha sucedido así, porque dos presidentes de compañías no han querido dar su brazo á torcer.

M. Partridge, presidente de la línea De Kalp, hizo concesiones á sus mecánicos y conductores, terminando así el interregno en esa vía.

Al conocer este favorable resultado, el alcalde de la ciudad M. Schieren, quiso servir de mediador entre los huelguistas y los presidentes Norton y Lewis, que dirigen dos importantes compañías. Pero éstos no se prestaron á arreglo alguno, manifestando que les sobra gente nueva para ocupar todos los puestos.

El público cree que sus necesidades deberían tenerse en cuenta, al mismo tiempo que los intereses de las compañías, y ceder éstas en algo, para dar fin á tan anormal estado de cosas.

Las escenas de desorden continuaron ayer, y la policía á caballo tuvo que intervenir varias veces para restablecer la tranquilidad.

Sigue saliendo el oro.—La cantidad de oro que hoy fué embarcado para Europa alcanza la cifra de pesos 4.400.000. De esta cantidad, esportan los señores Lazard Frères, pesos 1 millón 650.000; Hoskier Woodand C.º, pesos 550.000; Ladenburg, Thalmann and C.º, pesos 600.000; Heidelbach, Ikelheimer and C.º, pesos 750.000; Arbuckle Brothers, pesos 500.000, y Barring, Magown y C.ª, pesos 350.000, quedando reducida la reserva del Tesoro á pesos 71.000.000.

Idem 21 de Enero

La huelga de Brooklyn asumió el sábado y ayer caracteres de violencia inusitados, haciendo necesario que el gobernador del Estado, accediendo á los ruegos del alcalde de dicha ciudad señor Schieren, ordenase la movilización de toda la milicia nacional, de la ciudad de Nueva-York, que numera 4.700 hombres. Estas fuerzas durmieron anoche en sus cuarteles, y esta mañana pasaron á la vecina ciudad, donde actualmente se encuentran sobre las armas 7.800 milicianos.

Es de suponerse que basten para hacer efectivo el orden y permitir la circulación de los tranvías eléctricos, si las compañías logran obtener empleados que los pongan en movimiento.

Las fuerzas que hasta ayer estaban en Brooklyn apenas bastaban para guardar las estaciones ó depósitos de

los tranvías, único servicio que prestaban, y entretanto la policía de la ciudad era insuficiente para cubrir su vastísimo perímetro é impedir los repetidos desmanes de las turbas, formadas, tanto ó mas que por huelguistas, por vagos y perturbadores de oficio.

Tiempo era de que la autoridad interviniese con mano fuerte para normalizar la perturbadísima situación de Brooklyn. Una cosa son las demandas de los huelguistas, generalmente consideradas justas, y otra muy distinta el desorden y la violencia en sus formas mas agravantes. La natural simpatía que despiertan obreros ganosos de mejorar su misera condición, no puede llevar á ninguna persona bien nacida á probar el libertinaje de las masas desenfrenadas.

Las turbas se habian crecido al extremo de atacar á pedradas en la noche del sábado y en East New York tres compañías de milicia, las cuales se vieron en la precisión de cargar á la bayoneta, resultando varios revoltosos heridos, dos de ellos de gravedad y uno, que fué conducido al hospital, tal vez mortalmente. En la refriega salió mal herido de un ladrillazo en el cráneo un soldado. Las cargas se repitieron en varios lugares con el resultado invulnerable del triunfo de la policía.

Entre otros desmanes cometidos por las turbas señalase el corte de varios alambres trasmisores de la corriente motriz.

A eso de las seis de la tarde de ayer el alcalde espidió una proclama pidiendo que no se formaran grupos.

Por la noche se repitieron los desórdenes y las agresiones que la milicia rechazó victoriosamente á culatazos.

Ahora que hay fuerzas suficientes en Brooklyn, creemos que el orden será un hecho pronto y la huelga toca á su término.

Dios lo quiera.

Ingenioso invento policíaco

La «Electrical Review», de Nueva York, en su número del 19 de Diciembre relata el ingenioso medio de que se sirvió un abogado de Chicago para adquirir pruebas en un asunto que corria á su cargo.

Se trataba de hacer confesar á un tal Ioas, que habia escrito una carta que le comprometía. A presencia del demandante, que era el doctor Janss, el acusado admitió el hecho más de una vez; pero no fué posible hacerle «cantar claro» delante de testigos.

Para conseguirlo, se convino en que el doctor se proveyese de un teléfono, ocultándolo en su persona, por cuyo medio un tercero podia enterarse á distancia de todo lo que se hablase.

Hé aquí cómo describe la «Review» el plan adoptado, y los resultados que se obtuvieron:

«Después de desecher para escondrijos los puños, la corbata y otras piezas del traje, se eligió el sombrero de copa como base de operaciones, acondicionándolo con un doble fondo en donde se colocó el teléfono, y abriendo en la copa unos pequeños agujeros para dar entrada al sonido. Se adaptó una pequeña batería al bolsillo de la levita, y todo quedó dispuesto para unir en un momento dado el aparato al receptor. Un delgado alambre bajaba del sombrero y por el cuello hasta el bolsillo descendiendo á lo largo de la pierna

hasta ocultarse en un tacon de la bota.

Así pertrechado y en compañía del inspector Stuart y el agente de policía Sandemeier, se dirigió el doctor al domicilio de la presunta víctima. Recibiólo ésta con desconfianza é hizo atravesar á Janss varias habitaciones cerrando tras sí las puertas, antes de decidirse á hablar; pero no reparó en el largo alambre que el doctor arrastraba con disimulo y que desde el talon de su bota iba á parar á manos del inspector y su registro, situado en la primera habitacion.

Sentáronse los contrincantes y hablaron largo y tendido. El inofensivo sombrero, convertido en arma de guerra, transmitió al inspector cuanto se dijo, y cuando al fin de la visita el sorprendido Ioas, siguiendo aquel nuevo hilo de Ariadna que descubrió en el suelo, vió su extremo en manos del «fiel de fechos» y comprendió la jugada, ya era tarde para retractarse.

Como ningun tribunal admite á un teléfono por testigo, el inspector consiguió que el perturbado Ioas afirmase sus declaraciones, quedando convicto y confeso por medio de la electricidad, caso único y novísimo en los anales de Chicago.»

RECORTES

El procesado señor Fuentes

Un redactor de «La Correspondencia» ha tenido ocasion de hablar con el médico que asiste al general Fuentes, y aquél le ha repetido en los siguientes términos la relacion del atentado:

«Me dijo el general Fuentes que después de almorzar estuvo esperando á que la embajada saliese, pero sin propósito ninguno de realizar lo que hizo; que estuvo recordando el desgraciado fin que tuvo su amigo el general Margallo y los valientes que allí perecieron; que en el momento de saber quien era el embajador, y recordando la guerra reciente que con los moros se habia tenido, sin saber lo que se hacia, interpelló en árabe al embajador, diciéndole: «¡Aún hay españoles!»; que entonces creyó que el embajador le hacia una mueca y ocurrió el hecho. En seguida notó que el secretario del embajador, al ver la actitud en que estaba, se iba á echar sobre él; pero que como tiene (el general) una mirada tan penetrante, le dejó quieto, es decir, como hipnotizado.

«Todo esto, dijo el general, fué cosa de un momento.

«Me aseguró que bien pudo escapar á la accion de la justicia aprovechando la confusion que se produjo, pero que no quiso; antes bien, se presentó espontáneamente á los agentes de la autoridad, declarándose responsable del hecho realizado.»

Inoculación anti-colérica

En el Congreso médico de Calcuta, Mr. Haffkine, antiguo ayudante del Instituto Pasteur, ha dado cuenta de los trabajos de inoculación anti-colérica que ha realizado en la India durante los años 1893 y 1894.

El número total de las personas inoculadas en la India propiamente dicha se eleva á 32,164.

En Calcuta, en Lucknow, en Cawpore y en Gya sobrevinieron epidemias que permitieron darse cuenta de la protección que ofrecen las inoculaciones. Los resultados fueron en extremo

favorables, exceptuando los comprobados en Lucknow.

Esta anomalía, según Mr. Haffkine, se explica probablemente por el hecho de que las inoculaciones fueron realizadas en aquella localidad con un virus muy debil que él habia llevado de Europa, mientras que en las otras poblaciones se habia usado un virus mas fuerte.

El yate del emperador de Rusia

El 10 de marzo se botará á la mar, en Copenhague, el yate «Standard», construido según las indicaciones del difunto emperador Alejandro. Toda la familia real de Dinamarca y el cuerpo diplomático asistirán á la ceremonia.

Este yate es el mas grande del mundo, de 300 toneladas y 425 piés de largo. Costará 10 millones, y ha sido construido en Copenhague.

La inauguración se hará el día del aniversario de la visita del czar Alejandro al navío de guerra francés «L'Isle», en la rada de Constantinopla.

TELEGRAMAS

París 8.—Londres.—En un telegrama de Weihaiwei se anuncia que los acorazados chinos «Chenuyen» y «Tingyuen» fueron echados á pique el lunes último por la escuadra japonesa. Los demás buques de la escuadra china se encuentran á merced del almirante Ito.

Hé aquí algunos detalles acerca del combate del domingo último: Desde el amanecer la escuadra japonesa empezó á bombardear los fuertes de la isla de Linkung, los que contestaron vigorosamente apoyados por la escuadra. El acorazado «Tingyuen» atrajo sobre sí gran parte del fuego de los japoneses. El «Layuen», que le secundó, sufrió averías considerables. Los cañones sufrieron averías de poca importancia. El bombardeo volvió á empezar el lunes, atacando simultáneamente los japoneses los fuertes y los buques chinos, que quedaron acerbillados de proyectiles. Al final del combate, los acorazados chinos «Tingyuen» y «Chenuyen» fueron abandonados y echados á pique en medio de los vivos de los japoneses. Estos prepararon inmediatamente el asalto de los fuertes. Las pérdidas de los japoneses durante el lunes consistieron en 235 muertos y heridos.

Asuntos del día

La cuestion triguera, resuelta en el Congreso á gusto del gobierno, mediante la transacción de los Sres. Moret y Gamazo, ¿queda resuelta también fuera del Parlamento?

Daba motivo á dudarlo la actitud airada de algunas de las provincias castellanas, bien expresada en la siguiente excitación dirigida á aquellos pueblos por un periódico de Palencia:

«Ya no hay quien os atienda en las esferas del poder; los procedimientos políticos están agotados ya. ¿Qué hacer? ¿Cómo defenderos? ¡Acordaos de lo que habeis prometido mil veces; traed á vuestra memoria lo que en cartas aquí insertas; lo que en manifestaciones aquí descritas; lo que en el acto en Palencia realizado el miércoles anterior, y, por fin, lo que en la reunion del domingo prometisteis y quisisteis

hacer. Y si vuestro ánimo no se amengu... si hay en vuestros pechos el corazon castellano de los pasados siglos, obrad como digisteis; haced lo que decclamasteis!»

Por fortuna para la paz pública, en este caso los hechos no corresponderán a los dichos. Las sufridas provincias de la Vieja Castilla no son las mas abonadas para rebeldias y resistencias, y el telégrafo nos trae ya el resultado, enteramente pacifico, de la reunion celebrada en Madrid por los representantes de las Diputaciones castellanas, en la cual, aunque doliéndose de no haber conseguido todo lo que pedian, todo lo que, en su concepto, necesitan, se avienen a aceptar lo hecho, renovando sus súplicas para obtener nuevas concesiones. El gobierno debe estar satisfecho de que también por esta parte ha logrado un fácil triunfo.

El gobierno, para lograr que los defensores de la produccion triguera votasen en el Congreso su solucion, insuficiente en concepto de aquéllos respecto a la subida de los Aranceles, ha insistido mucho en que esta subida no es mas que uno de los recursos a que se apela, y que se aprovecharán otros, entre ellos, y principalmente, la rebaja de las tarifas de los ferrocarriles. «Hay empresa ferroviaria, decía el Sr. Canalejas, que ha ofrecido ya esa rebaja, sin compensaciones.»

¡Sin compensaciones! hemos de verlo para creerlo. Lo que hoy vemos es que esas Compañias se han puesto ya de acuerdo para señalar la compensacion que exigen, y esa compensacion es la menos admisible de las que pudieran presentar.

Lo que piden es, nada menos, que una prórroga de siete años en las concesiones. Nos asusta esa peticion, porque es la mas fácil de otorgar, y un gobierno débil y deseoso de salir de apuros, pudiera muy bien admitirla.

Y eso sería—ya lo hemos dicho otras veces,—comprometer y malversar lo último que se pierde: la esperanza. Hoy está mal nuestra Hacienda, pero mañana podrá estar bien. La incautacion de los ferrocarriles por el Estado, al terminar los plazos de concesion, es una gran riqueza para nuestros hijos. ¡No les privemos de ella por salir de un apuro del momento!

El triunfal regreso de Rochefort a Francia, las aclamaciones y obsequios con que ha sido recibido en Calais al poner el pié en territorio francés, y sobre todo, el recibimiento que ha tenido en Paris, han producido impresion bien poco lisonjera en los amantes del orden y del mantenimiento del actual sistema social.

El hecho de que la popularidad de Rochefort sea ya antigua, no quita importancia, ni basta a explicar lo ocurrido en esta ocasion.

Cuando en Julio de 1880, a favor tambien de una amnistia, regresó de Ginebra a Paris, el recibimiento cariñoso y entusiasta que encontró en sus amigos y admiradores no revistió las proporciones ni tenia la significacion del recibimiento que le han hecho Calais y Paris há pocos dias.

Dado el incremento que han tomado recientemente radicales y socialistas,

era de prever que, si han considerado como victorias exclusivamente suyas la caida del ministerio Dupuy y hasta la dimision de Perier, no habian de dar otra interpretacion a la amnistia recientemente decretada. En efecto, apenas recibió ésta la aprobacion de las Cámaras, se apresuraron los periódicos socialistas a declarar que el Parlamento no habia hecho más que obedecer fielmente las órdenes del partido socialista, de su verdadero soberano, cuyos mandatos tendrá por fuerza que obedecer.

Estas jactancias, en opinion de observadores experimentados, tienen, por desgracia, bastante fundamento, lo cual explica la intranquilidad que empieza a sentirse, y que vá ganando hasta a los más optimistas.

Gacetilla

El Banco de España advierte las diferencias que distinguen de los legítimos, los billetes falsos de la serie de 100 pesetas, emision de 1.º de Junio de 1889 y que son las siguientes:

Anverso.—Todos sus componentes varían. El medallon no tiene las mismas proporciones, es más estrecho y más alto. Los trazos del grabado son diferentes, de suerte que carece de parecido el busto de Goya, y se confunde el contorno con el fondo. Faltan en el grabado los interpuntos del ropaje que tienen los legítimos. La viñeta es asimismo diferente en dibujo y grabado, y en los detalles se observa, a simple vista lo monótono del claro oscuro, careciendo, por lo tanto, de contraste en los tonos y fineza en la ejecucion.

Los letreros 100 pesetas que van sobre el saco que pisa la figura y el libro que hay a su inmediacion, son diferentes en tipo y distancia. La numeracion es súcia y distinta, variando también el fondo de letra microscópica y las líneas impresas sobre las figuras.

Reverso.—Es de distinto color y carece de la variedad de tonos que tienen los legítimos.

Papel.—Las diferencias se perciben con facilidad porque el papel de los legítimos es muy diáfano, y se ve con claridad la cabeza de Mercurio por transparente, y en los falsos, el papel es muy obscuro, por estar compuesto de dos hojas, y apenas se nota en ella transparente alguno.

Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Loteria Nacional que ha de celebrarse en Madrid el juéves próximo, cuyo premio mayor es de 250.000 pesetas, siendo de 100 pesetas el precio del billete entero y de 10 el de la fraccion ó décimo.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

D. José Martínez; Isabel Ballester; Cuatro Guardias civiles, tres esposas y dos hijos; Luisa Dubat; Un sargento; Vicente Montanari; Juana Llorens é hijo; Jaime Bosch; Martín Font; Antonia Salvá; Lorenzo Arguimbau; Rafael Carretero.—Total, 21.

Calendario

Santo de hoy.—Santa Eulalia vg. y mtr. y san Modesto y Julian.

Santo de mañana.—Santa Catalina de Rizis vrg. y san Benigno mtr.

Cultos

Jubileo-circular de las Cuarenta Horas, continúa en la iglesia de la Concepcion, ayuda-parroquia de Santa María, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las cinco hasta las seis y media, practicándose los acostumbrados cultos en honor de Jesús Sacramentado.

En la iglesia de Santa Eulalia se practica por la mañana, durante una Misa rezaja, el devoto Octavario en honor de la Santa Titular la Virgen y Mártir Santa Eulalia

Catecismo de Doctrina Cristiana, se enseña por la noche en las tres iglesias parroquiales despues del rezo del Santísimo Rosario.

Visita a la Corte de Maria.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 11—4'00 t.

4 por ciento Interior.	75'17
4 por ciento Exterior.	83'75
4 por ciento Amortizable.	83'87
Billetes Hip. de Cuba 1886.	110'25
Id. id. id. 1899.	100'37
Banco Hispano-Colonial.	00'00
Ferro-carril de Francia.	25'10
Ferro-carril del Norte.	26'90
Id. de Orense.	9'00
Ferro-carril de Almansa.	00'00
Id. de O. B. y Francia.	52'87
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	29'62
Id. de Almansa.	52'87
Obligaciones C.ª Transatlántica.	85'12

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	12 rs. vn. paga alista.
Exterior.	balde

Oficial

Madrid 11.—4 t.

4 por ciento Interior.	78'45
4 por ciento Exterior.	83'20
4 por ciento Amortizable.	83'65
Billetes Hipotecarios de Cuba 86.	110'30
Id. id. id. 90.	100'00
Acciones Banco de España.	387'00
Id. Compañia arrendataria de Tabacos.	188'00
Paris a la vista.	9'55
Londres a la vista.	27'60
Londres 60 dias fecha.	00'00

Observaciones Meteorológicas de hoy

	9 m.	3 t.
Baróm. a 0º, en mm.	750'18	749'90
Termóm. seco.	14'3	16'2
Humedad relativa.	85	63
Direccion del viento.	SO.	NO.
Clase id.	Brisa	Viento
Estado de la atmósfera.	Cir Cum.	Cirrus.
Tem. máx. a la sombra.	17'3	
Id. máx. al sol.	22'0	
Id. mínima.	9'1	
Id. id. irradiacion.	7'0	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	297	
Lluvia en id. en mm.	0'0	
Evaporacion en id.	2'0	
Ascenso del baróm. id.	0'48	
Descenso id. en id.		

Novimientto del Puerto

Despachados el 12

Para Palma vapor-correo «Ciudad de Mahon» Cap D. Bernardo Seguí con 19 trips, efectos y la correspondencia.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 9 Febrero.—1 vaca, 196 kilos, estancia de Juanico (Alayor); 1 id., 174, estancia Bintaufa; 1 id., 200, Magin Camps (San Cristóbal); 1 id., 173, vergel del señor Argrave; 1 ternero,

61, estancia de Juanico (Alayor); 1 id., 71, vergel del señor Argrave; 1 id., 153, Telet de Alberto; 1 id., 146, Pedro Pens Vivent (Alayor); 2 carneros, 26, Francisco Olives (Llumesanas); 2 id., 19, estancia Se Mola; 1 id., 12, Llumesenet; 3 id., 49, estancia Santa Creu (Alayor); 2 id., 22, Binieta de Mercadal, y 8 cerdos, 447.

Dia 10.—1 vaca, 162 kilos, Juan Caules (Alayor); 1 ternero, 160, noria de Martín Sintes; 1 ternera, 149, Turrubet (Alayor); 2 carneros, 17, Santa Catalina, y 4 cerdos, 156.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 11.—7'15 t.

En el Senado se ha interpelado al Gobierno sobre la ensenanza religiosa en los Institutos.

El embajador marroquí ha conferenciado nuevamente con el ministro de Estado.

Anoche asistieron al Teatro Español todos los individuos de la Embajada

Madrid 11.—7'40 t.

Ha fracasado la ayenencia entre los representantes portorriqueños relativa a las reformas de Ultramar.

Los conservadores han presentado una enmienda modificando el proyecto del Sr. Maura.

Se acentúan las dificultades para la resolucion de dicho asunto.

Madrid 11.—8'50 n.

Los ministros reunidos en Consejo han acordado suprimir el descuento del diez por ciento a los empleados y militares que prestan servicio en Filipinas, y rebajar el cinco por ciento a los que sirven en Puerto Rico, al objeto de compensarles de los perjuicios que les ocasiona el alza de los cambios.

Se dice que en la última conferencia celebrada con el embajador marroquí, el Sr. Martínez Campos se ha mostrado deseoso de llegar a una transaccion.

Madrid 11.—11'15 n.

Las veladas que han celebrado los Circulos zorrillista, centralista y federal han estado muy concurridas, siendo la nota saliente la union de las diversas agrupaciones.

El Sr. Pi Margall ha dicho que quiere la union pero tal como la imponga el pueblo, mostrándose partidario de que la jornada sea de ocho horas de trabajo

Los zorrillistas han abogado por el retraimiento y los centralistas han sostenido que es preciso educar al pueblo para restablecer la República.

Madrid 11.—11'50 n.

En el meeting celebrado por los republicanos sueltos se han pronunciado varios discursos encomendando unos la union, otros los procedimientos revolucionarios, y no pocos el retraimiento.

Además se ha censurado a los jefes de las agrupaciones, especialmente al Sr Pi Margall.

Finalmente se ha acordado por aclamacion el retraimiento.

Imp. de M. Parpal.

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

VIAJES A BARCELONA CON ESCALA EN ALCUDIA
Sale los domingos a las 8 de la mañana
para dichos puntos el vapor-correo

MENORQUIN

su capitán D. Bernardo Cabot, admitiendo
carga y pasajeros a los precios anunciados.
Despacho: Sres. Gonalons, Carreras y
Compañía, Angel, 10, Mahon.—Sres. Ques
hermanos, Alcudia.—Sres. Moll y Coromina,
Plaza Palacio, letra B, Barcelona.
De BARCELONA para Alcudia y Mahon
sale todos los Miércoles a las 4 tarde.

Sociedad Mahonesa de Vapores PARA PALMA

Saldra el próximo jueves 14 del actual
a las 5 de la tarde el vapor

NUEVO-MAHONÉS

al mando de su capitán D. Tito Ginart.
Para Barcelona directamente
Saldra dicho vapor el inmediato domin-
go 17 del actual a las 4 de la tarde.
Admite carga y pasajeros.
Despacho: INFANTA, 24.

Sociedad Mahonesa de Vapores para Cádiz directamente

Saldra el próximo sábado 16 del actual,
a las 9 de la mañana el vapor

PUERTO-MAHON

al mando de su capitán D. José Caldés,
admitiendo carga y pasajeros.
Despacho: Infanta, 24.

Para vender

Lo está la casa calle de Cifuentes, nú-
mero 141. Para informes, dirigirse calle
de Cifuentes, núm. 149, tienda de comestibles
(esquina).

Para arrendar

Lo está el predio SON ARRET del tér-
mino municipal de Ferrerías, perteneciente
a la Sociedad Agrícola «La Democracia
Mercadalense», cuyo arriendo se hace por
seis años y con sujeción al pliego de con-
diciones que hasta el día 16 del actual es-
tará de manifiesto en casa de D. Antonio
Carretero Villalonga de Mercadal, calle
Mayor número 22.

Para vender ó alquilar

Lo está la casa núm. 28, de la calle de
Deyá. Para informes dirigirse a Martín
Petrus calle de S. Antonio núm. 11.

Para alquilar

Lo está la casa calle del Castillo, núme-
ro 45. En esta imprenta informarán.

Para alquilar

Los bajos de la casa número 16 de la
Cuesta de Deyá. Informarán en la misma.

VINO BLANCO SECO

Á 6 PESETAS CUARTER

A. BLANC

33, BASTION, 33.

Para vender ó alquilar

Lo está la casa calle de Isabel II n.º 54.
Informarán en la misma.

DINERO

Por alhajas y
valores, se preste
en el acto en pe-
queñas y grandes
cantidades en el
Cambio Mahonés
8, INFANTA, 8

LA GAVILLA DE ORO

Despacho Central: CLAUSTRO DEL CARMEN NÚM. 1

-- Clases de pan que se expenden --

Catalán.	á	0'46	pesetas el kilo
Panecillos.	á	0'46	" "
Panes de 200 gramos.	á	0'46	" "
Bollos.	á	0'40	" "
Mahonés 1.ª	á	0'38	" "
Mahonés 2.ª	á	0'33	" "

Además se encontrarán los acreditados borregos fabricados en esta Panadería al pre-
cio de. r'63 el kilo.
Pan catalán tostado para sopa. 0'80 " "
Vino tinto del país, propiedad de D. Pedro Montañés á. 0'42 el litro.
Y varias clases de chocolate-Evariito Juncosa de Barcelona.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte
é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta
en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS
ronca y fatigosa, que es síntoma casi
siempre de tisis y catarros pulmona-
res, disminuye muchísimo con este me-
dicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que
contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un
gran cosquilleo en la garganta ó ca-
rraspera, que unas veces es producida
por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia
inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas
veces por sofocación, como sucede á
los asmáticos y personas excesiva-
mente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfec-
tamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces
afonía de la voz, que es tan común á
los oradores, abogados, profesores,
cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante
órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada
vulgarmente de sangre, ya sea recien-
te ó crónica, se cura siempre con este
precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas
que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz,
que al menor resfriado se les reproducía de una manera insostenible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple
TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos
casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados
se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO **ASMA** ó SOFOCACIÓN
Y CURACIÓN DEL **ASMA** DE TODA CLASE,
POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo,
dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al
instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el
pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el
humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas
por la noche, se calman al instante con
los **Papeles Azoados**, quemando
uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar,
siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medica-
mentos en todas las buenas farmacias del mundo.

MOTORES A GAS



INGLESSES LEGITIMOS

OTTO DE GROSSLEY

DESDE 3/8 HASTA 200 CABALLOS DE FUERZA

Consumo medio con gas del alumbrado 3/4 de metro cúbico por caballo
hora.

Aparatos gasógenos para la producción del gas de agua, sistema Dowson
garantizando un consumo de 700 gramos de antracita por caballo hora.

El precio del carbon antracita es de 40 pesetas tonelada en Barcelona.

Para presupuestos é informes de toda clase de maquinaria

LA MAQUINISTA NAVAL
MAHON

SERVICIO FIJO Y SEMANAL DE TRASPORTES AMENGAU Y COMPAÑIA

Agencia especial para este servicio.—CRISTINA núm. 9.—BARCELONA.
Tarifas especiales de domicilio á domicilio para toda clase de mercancías.
Para Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla,
Huelva, Vigo, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebas-
tían, Pasajes, Burdeos y Bayona, se admite carga para los vapores que salen de ésta to-
dos los miércoles.
Además tiene esta Agencia un servicio semanal combinado para toda la línea de Za-
ragoza á Huelva y Extremadura.
NOTA.—Esta casa admite toda clase de carga y encargos para todos los puertos del
Extranjero, Ultramar é Islas Baleares.

LECCIONES

de música y piano

Las dá á domicilio el profesor D Juan
Salom, calle del Horno, núm. 11.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NICK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de
simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ANEMIA ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR
DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESORÓFULA, &
PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR
LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN
Y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN
El LICOR cura radicalmente la enfermedad, las GOTAS calman el momento del ataque.

Para vender

Lo está la casa de la plaza de S. Roque,
núm 9, (esquina).
Informes, Villa-Carlos calle de la Iglesia
núm. 52.

Sirviente

Desea encontrar colocacion uno que vi-
ve en Alayor calle del Arraval número 24.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle de la Infanta
número 19. Informarán, Deyá, 32.

Para alquilar

Lo está con muebles el piso de la calle
de S. Fernando, núm 28, (esquina con la
del Comercio). Para informes en la misma.

Tinta negra

superior para escribir, se vende á granel
en la calle del Bastion núm. 39 imprenta.